

**Habitantes del valle del río Júcar,  
según el censo de población de 1970.**

Alcalá del Júcar.....	1.040
Casas del Cerro.....	565
Eras (Las).....	405
Tolosa.....	99
Fuensanta.....	603
Alcozarejos.....	99
Calzada de Vergara.....	53
Cubas.....	196
Jorquera.....	723
La Gila.....	204
Maldonado.....	94
Marimínguez.....	23
La Recueja.....	713
Valdeganga.....	2.450
Puente de Torres.....	34
Villa de Ves.....	173
Villalgordo.....	1.540
	<hr/>
	9.014

Si estableciéramos como superficie ocupada por estos habitantes una franja de 1'5 km. a cada lado del cauce fluvial y en toda su longitud por el

territorio provincial (120 km., aproximadamente), obtendríamos una densidad de población de unos 25 habitantes por km. cuadrado, densidad que, comparada con el índice provincial (23 h/km<sup>2</sup>), parece bien escasa para una zona en la que debería predominar una economía agraria intensiva basada en el regadío.

3. Puede señalarse, por lo tanto, el notorio divorcio que se manifiesta entre el río y su cuenca albacetense como consecuencia, en primer lugar, de las condiciones topográficas del cauce fluvial. Tampoco se han aplicado capitales ni tecnología para mejorar las posibilidades de utilización de esta riqueza potencial en beneficio de sus ribereños, y ni siquiera se ha producido una corriente de opinión en favor de iniciativas para su racional explotación, como no hayan sido las encaminadas hacia el turismo y la pesca de determinadas especies. ¿No merecería un mayor servicio provincial una arteria fluvial que tan importante presencia tiene sobre nuestro suelo?

*MIGUEL PANADERO MOYA*